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EDUCAÇÃO SAÚDE

PÁGINA 07 PÁGINA 05

IF Sudeste MG terá seleção gratuita para cursos 
técnicos, graduação e pós 

Macrorregião Leste do Sul permanece na onda  
vermelha do Minas Consciente 

Concursos de Qualidade dos Cafés de Manhuaçu 
e da Coorpol apresentam os vencedores em 2020

PÁGINA 08

CONCURSO

POLÍCIA
PÁGINA 09

PÁGINA 11

Concurso Público da Câmara de  
Manhuaçu é suspenso por 90 dias

Atendente virtual Frida é premiada no 5º 
Prêmio Inova Minas Gerais 
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4º DOMINGO DO ADVENTO - 20/12/20
PALAVRA DE VIDA

1ª LEITURA - 2Sm 
7,1-5.8b-12.14a.16

A profecia de Natã 
é a base e a origem 
de todo o movimento 
messiânico. Ela foi es-
crita, quando a monar-
quia era sinal da des-
graça do país, pois os 
reis, violando a Alian-
ça, foram os maiores 
responsáveis pela que-
da da nação e ainda 
pelo exílio.

Depois que Davi ti-
nha dominado os po-
vos vizinhos e cons-
truído para si um 
suntuoso palácio, ele 
se lembrou que Javé 
morava numa tenda. 
Então, ele quis, com 
boas intenções cons-
truir uma casa-templo 
para Deus. Natã con-
corda, mas, naquela 
mesma noite, Deus o 
corrige e manda um 
recado para Davi. 
Deus relembra que foi 
ele que fez Davi subir 
de posto, chegar ao 
trono. Andou com ele 
por toda a parte e der-
rotou os inimigos dele. 
Vai continuar enalte-
cendo o seu nome e 
acompanhando o seu 
povo. Mas não se dei-
xará enquadrar em um 
templo e ser manipu-
lado. Deus é maior do 
que qualquer templo. 
Ao invés de Davi cons-
truir uma casa-templo 
para Deus, Deus é que 
construirá uma casa-
-dinastia para Davi e 
seus sucessores. E a re-
aleza de Davi será para 
sempre. Deus será 
para o filho de Davi 
como um pai e ele será 
para Deus como um fi-
lho. Após o exílio, sem 
templo, sem rei, sem 
palácio, o povo rea-
nima suas esperanças 
com esta profecia de 
Natã. É a esperança do 
Messias. A encarnação 
de Jesus realiza as es-

peranças do povo.

2ª  LEITURA - Rm 
16,25-27

Estamos lendo o 
final da carta aos ro-
manos; é um hino de 
louvor e glória a Deus, 
cheio de sabedoria e 
poder. Paulo, primei-
ramente, afirma o po-
der de Deus, poder de 
conservar a comunida-
de que mora em Roma, 
firme na firmeza do seu 
Evangelho e na mensa-
gem de Jesus Cristo. O 
Evangelho de Paulo é 
a mensagem de Jesus. 
Dá uma impressão de 
que são coisas distin-
tas, mas na realidade é 
uma coisa só. Paulo se 
considera, e na verda-
de é, o mensageiro da 
Boa Nova aos pagãos. 
Ele anuncia que a sal-
vação não está no cum-
primento da Lei judai-
ca, mas na fé em Jesus 
Cristo. Por isso, a sal-
vação não é privilégio 
dos judeus, mas aberta 
a todos os pagãos. Esse 
é o seu evangelho. 
Essa é a mensagem de 
Jesus. Segundo – Este 
mistério da salvação 

para todos estava es-
condido no coração de 
Deus. Depois, ele foi 
anunciado pelos pro-
fetas, mas só em Jesus 
Cristo ele alcança a 
plenitude da salvação. 
Em sua encarnação, 
paixão e morte, Jesus 
revela todo o mistério 
do amor de Deus sem 
fronteiras. O impor-
tante agora é a obedi-
ência da fé. Por causa 
do seu poder miseri-
cordioso e de sua in-
finita sabedoria, seja 
dada ao nosso Deus, 
por meio de Jesus Cris-
to, a glória para sem-
pre.

EVANGELHO – Lc 
1,26-38

O mistério escondi-
do no coração de Deus 
vai ser agora plena-
mente revelado em Je-
sus Cristo (2ª leitura). 
A profecia de Natã de 
que é Deus que cons-
truirá uma casa-dinas-
tia também vai reali-
zar-se no reinado do 
Messias. Em Jesus o 
povo vai ver realiza-
das suas esperanças. 
No texto de hoje te-

mos: Primeiro: o envio 
do anjo Gabriel a uma 
jovem chamada Maria 
na Galiléia, terra dos 
marginalizados. Maria 
estava noiva de José 
que era descendente 
de Davi. Segundo: O 
anjo acabando com os 
preconceitos de não 
se poder dirigir a sau-
dação a uma mulher, 
saúda Maria, convi-
dando-a a alegrar-se, 
pois o Senhor está com 
ela e ela está repleta 
dos favores de Deus. 
A alegria dos tempos 
messiânicos já começa 
a aparecer. O Messias, 
o continuador da di-
nastia de Davi, nasce-
rá do seio de Maria e 
seu reino não terá fim. 
É a profecia de Natã se 
realizando. Terceiro: 
Maria pergunta como 
isto vai acontecer e o 
anjo responde que é 
pelo poder do Espíri-
to Santo que ela con-
ceberá. Deus mostra a 
independência e a li-
berdade do seu agir na 
história. José não to-
mará parte na gravidez 
de Maria, mas assegu-
rará igualmente a filia-

ção davídica de Jesus, 
pois ele é descendente 
de Davi, Jesus é assim 
Filho de Deus e Filho 
de Maria. Não tem pai 
humano, apenas mãe. 
Para mostrar que para 
Deus nada é impossí-
vel, o anjo revela a gra-
videz de Isabel que era 
estéril e que já está no 
sexto mês. Quarto: é o 
sim de Maria. Maria 
se coloca como a ser-
va. Está inteiramente a 
serviço da Palavra de 
Deus. Podemos dizer 
a serviço da Palavra, 
que anuncia tempos 
novos, que gera uma 
sociedade nova. Maria 
está a serviço da Pala-
vra que se fez carne; 
está a serviço de Jesus. 
A novidade do Reino 
só acontecerá se nos 
colocarmos a serviço 
de Jesus. Mais tarde, 
Maria vai nos revelar 
o segredo do Reino = 
“Fazei tudo o que ele 
vos disser”.

Dom Emanuel 
Messias de Oliveira

Diocese de 
Caratinga
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Reflexão Pe. Mundinho

A Gulozitos Alimentos está oferecendo 
vagas para trabalhadores portadores de 
deficiências físicas e necessidades espe-
ciais. Para participar do processo seletivo, 
os candidatos interessados devem enviar 
seu currículo para o e-mail romildo@gulo-
zitos.com.br ou para o endereço: Rua Au-
gusto Sathler, 600 – Bairro Lajinha – Ma-
nhuaçu/MG, CEP: 36900-000.

Além do salário, a empresa oferece be-
nefícios adicionais, tais como: centro mé-
dico, refeição no local, vale alimentação e 
acesso ao clube recreativo.

Venha trabalhar conosco e fazer parte 
deste grande time.

ATENÇÃO – OFERTA DE EMPREGO

Catequese Online
O casal Deusdedit 

Leão Monteiro de Re-
sende, 78, e Maria Hele-
na Inacarato Resende, 
77, resolveram apro-
veitar o tempo disponí-
vel para se dedicar ao 
estudos. Optaram pela 
graduação no curso de 
Teologia ofertado pelo 
Centro Universitário 
Internacional Uninter, 
com duração de quatro 
anos. 

O casal de idosos, 
que reside atualmente 
em Juiz de Fora, op-
tou pela metodologia 
do ensino a distância 
(EAD) e comemoram 
com orgulho os diplo-
mas em mãos. “Foi um 
amigo nosso da igreja 
que apresentou o curso 
e vimos ali a oportuni-
dade de realização de 
um sonho. Sempre es-
tudamos bastante por 
conta própria, então 
para nós foi uma expe-
riência maravilhosa e fi-
zemos pela vontade de 
servir mais e dar o nos-
so melhor para Deus”, 
comenta Maria Helena.

Curso concluído re-
centemente, não se fi-
zeram de rogados e 
partiram para colocar 
em prática o que apren-
deram. Capacitados, 
transformaram a mono-
grafia em projeto para 
comunidade criando 
um curso de catecismo 
– a  “catequese online” 
que poderá ser aplicada 
neste momento de pan-
demia.

Catequese online
Deusdedit e Maria 

Helena migraram os 
ensinamentos bíblicos 
para o ambiente virtual 
com o objetivo da evan-
gelização: o funciona-
mento de uma “cate-
quese online”.

A ideia foi abraçada 
pela Igreja e as páginas 
do trabalho ganharam 
forma. Com o apoio dos 
padres e da comunida-
de, a catequese online 
em breve será uma rea-
lidade, com as aulas mi-
nistradas virtualmente 
pelo casal. O objetivo 
da inciativa é propor-
cionar um momento 
para refletir a Palavra 

de Deus. Tanto jovens 
quanto adultos podem 
participar do encontro.

“Montamos a cate-
quese porque sentimos 
falta de uma programa-
ção adequada para as 
necessidades da Igreja 
e dos fiéis. Nós estuda-
mos muito, formatamos 
as aulas e preparamos 
todo o projeto. E agora, 
vamos adiante”, desta-
ca Maria Helena. “Eu 
já fui professora para 
crianças, mas a partir 
do estágio que realiza-
mos com o Pe. Tarcísio, 
nós aprimoramos essa 
parte. A gente tirava 
as dúvidas, montava o 
conteúdo, corrigia com 
o padre e, assim, traba-
lhávamos juntos”, com-
plementa.

O link para acompa-
nhar o ensino da cate-
quese online será dis-
ponibilizado em breve. 
“Sabemos que os jovens 
precisam trabalhar, es-
tudar e têm uma série 
de outras obrigações; 
então, este foi o cami-
nho para continuarmos 
o nosso trabalho e aju-
dar os nossos irmãos”, 
finaliza Deusdedit.

A vida de estudos na 
terceira idade

Deusdedit e a esposa 
integram uma pequena 
parcela de estudantes 
com mais de 60 anos 
de idade em institui-
ções de ensino superior 
públicas ou privadas 
no Brasil. Segundo os 
dados do Censo 2019 
do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais (INEP), a 
participação de idosos 
no ensino superior re-
presenta 0,5% do total 
de matriculados. Para 
efeito de comparação, 
em 2018, este número 
foi ainda menor: 0,3 % 
de ingressos com esta 
faixa etária.

A gestora do Polo 
Uninter Juiz de Fora, 
Maria Dornellas, acom-
panhou a trajetória do 
casal desde o início e 
destaca o desejo de se 
reinventar dos alunos, 
mesmo após os 75 anos. 
“A grande mensagem 
que eles deixam para 
nossa cidade e para a 
nossa sociedade em 
geral é que não exis-
te limite de idade para 
começar um novo de-
safio, basta ter atitude 
e empenho. O curso a 
distância nos propicia 
muitas possibilidades 
e a passagem deles no 

polo foi inspiradora.”
Não faltou motiva-

ção o engajamento na 
comunidade. Há mais 
de 40 anos, o casal de-
dica os seus esforços na 
realização de eventos, 
pregações, palestras, 
viagens, encontros en-
tre fiéis e diversas ou-
tras atividades ligadas à 
evangelização. E a esco-
lha do tema para o tra-
balho de conclusão do 
curso em Teologia dá 
continuidade ao seus 

projetos de vida.
Parabéns ao casal e 

à comunidade, com a 
ajuda e o incentivo dos 
padres que provocaram 
esta bela iniciativa e 
que, sem dúvida, deixa-
rá marcas profundas!

Fonte: Ana Paula 
Scorsin, (+55 41) 9 9652 
1843, anapaula@pg-
1com.com
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A equipe do pro-
grama de rádio: “Voz 
Diocesana” realizou, 
pela plataforma Goo-
gle Meet, na última se-
gunda-feira (07), uma 
reunião com os articu-
ladores do programa 
para avaliação do ano 
de 2020, planejamento e 
alinhamento das ações 
para o ano de 2021.

Participaram do en-
contro: Pe. Allan Car-
valho, Pe. Willis Gama, 
Pe. Samuel Garcia, Pe. 
Marlone, Pe. Patrício 
Fialho e as leigas Ima-
culada e Gicélia.

Na oportunidade, fo-
ram analisadas as ações 
promovidas durante o 
período de realização 
do programa, traçando 
um diagnóstico do qua-
dro atual, a fim de corri-

gir, aperfeiçoar e aplicar 
novas metodologias.

Durante a reunião, 
também foi organizada 
a elaboração de estra-
tégias para melhorar a 
divulgação e o feedback 
do programa.

O Programa, que tem 
as ações direcionadas 
ao âmbito religioso de 
nossa diocese e abran-
ge   17 emissoras de rá-
dio, aproximadamente 
70 cidades, estabelece 
as seguintes metas: ga-
rantir que os ouvintes 
das diversas rádios que 
contemplam o progra-
ma estejam em sintonia; 
estendendo assim a am-
plitude do programa. 

Fonte: Diocese de 
Caratinga 

Reunião Online – Programa Voz Diocesana

Clero de Caratinga se reúne em Simonésia e publica 
carta a todo o povo de Deus

Na quarta-feira, 04, 
do mês de novembro, 
a convite de Dom Ema-
nuel, o clero diocesano 
e religioso de Caratin-
ga reuniu-se em cará-
ter extraordinário, pela 
primeira vez em 2020. 
Estiveram presentes 
mais de 70 clérigos, en-
tre padres e diáconos 
de nossa Diocese.

O encontro acon-
teceu em Simonésia e 
teve como principal 
pauta a reflexão acerca 
da morte do Pe. Adria-
no, com ênfase em seu 
legado de testemunho 
cristão e sacerdotal.

Na oportunidade, 
Dom Emanuel diri-
giu palavras paternais 
de encorajamento aos 
padres. Também lhes 
orientou quanto aos 
cuidados a serem con-
siderados nestes tem-
pos difíceis.

Ao final, após a San-
ta Missa pelo descanso 
eterno do Pe. Adriano, 
o clero assinou a Carta 
ao Povo de Deus, refe-
rente a todo o ocorrido 
recente, numa mensa-
gem de fé e esperança 
na Vida Eterna.

Segue abaixo a carta 
na íntegra:

 
CARTA AO POVO 

DE DEUS

“A quem iremos, Se-

nhor? Tu tens palavras 
de vida eterna” (Jo 6,68).

Nós, Bispo, Padres e 
Diáconos, membros do 
Clero Diocesano e Reli-
gioso desta Diocese de 
Caratinga, MG, reunidos 
na Paróquia São Simão, 
em Simonésia, MG, nes-
te dia 04 de novembro de 
2020, decidimos mani-
festar-nos publicamente, 
em comunhão de fé, espe-
rança e caridade, frente 
ao fato ocorrido em nossa 
Diocese nesse último mês.

A morte violenta de 
nosso irmão, Padre Adria-
no da Silva Barros, am-
plamente divulgada em 
circuitos de comunicação 
nacionais e até interna-
cionais, deixou-nos todos 
perplexos e profundamen-
te sensibilizados. Não so-
mente a nós, ministros 
ordenados, mas também 
a todo o nosso povo, quer 

desta Igreja Particular de 
Caratinga, quer de tantas 
outras pelo Brasil e pelo 
mundo.

A razão não poderia 
ser outra. A brutalidade 
covarde de que foi vítima 
esse nosso irmão Sacer-
dote, ordenado presbíte-
ro apenas pouco mais de 
cinco meses antes de sua 
morte, choca por repre-
sentar o grave nível de de-
gradação moral e humana 
da qual padece nossa so-
ciedade, imersa numa cul-
tura de morte que destrói 
vidas e traz sofrimentos e 
traumas inexprimíveis.

Diante dessa realidade, 
por esta carta, como Igre-
ja Diocesana de Caratin-
ga, inspirados em nosso 
Padroeiro, São João Batis-
ta, queremos manifestar, 
com expressa veemência, 
nosso absoluto repúdio 
à violência crescente em 

nosso meio, em suas mais 
diversas incidências, 
como também externar 
nossa proximidade espiri-
tual a todos que também 
são vítimas das consequ-
ências diretas desta delin-
quência voraz que parece 
sem fim.

Seguidores de Jesus 
Cristo, violentamente 
morto, mas, sobretudo, 
ressuscitado e glorioso no 
Espírito Santo, professa-
mos a fé na Vida Eterna, 
promessa de salvação, 
ofertando ao Pai o teste-
munho espiritual de nos-
so irmão, Padre Adriano, 
a fim de que contemple, 
pela misericórdia divina, 
a glória do Céu, assegu-
rada aos que lhe guardam 
fidelidade.

A exemplo de nosso 
Mestre e Rei, que perdoou 
seus malfeitores ainda no 
alto da cruz, expressamos, 
por nossa voz, o perdão 
genuíno aos responsáveis 
por esse mal imposto ao 
nosso irmão Presbítero, 
intercedendo-lhes a con-
versão dos corações, para 
que, cumprindo a necessá-
ria reparação estabelecida 
pela justiça dos homens, 
busquem reconciliar-se 
com o Senhor, Juiz manso 
e misericordioso, em vista 
de uma vida nova, à luz 
do Evangelho da Paz.

Em nome também 
dos familiares do Padre 
Adriano, afirmamos nos-

sa gratidão sincera às 
numerosas expressões de 
solidariedade, vindas de 
tantos lugares, trazendo 
mais esperança aos nos-
sos corações. Manifesta-
mos também nosso reco-
nhecimento ao trabalho 
das autoridades policiais, 
civis e militares, cujo em-
penho em trazer soluções 
rápidas esteve, desde o 
começo, fundamentado 
nos princípios éticos e 
humanísticos que sempre 
caracterizaram suas ins-
tituições.

Unidos ao Senhor, 
cuja onipotência é capaz 
de extrair do mal um bem 
maior, esperamos que a 
Páscoa precoce de nosso 
irmão, Padre Adriano, 
por sua ampla divulgação 
e justa comoção, ajude 
nossa sociedade a buscar 
caminhos efetivos de solu-
ção ao estado de violência 
que assola nossas comu-
nidades, motivando aspi-
rações a um tempo de paz, 
justiça e harmonia na 
convivência social, para o 
bem de todos e maior gló-
ria de Deus.

Simonésia, 4 de no-
vembro de 2020.

Fonte: Diocese de 
Caratinga
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Macrorregião Leste do Sul permanece na onda 
vermelha do Minas Consciente 

A Superintendência 
Regional de Saúde de 
Manhuaçu (SRS) pro-
moveu reunião virtual 
com a presença de se-
cretários de saúde e ges-
tores das cidades da re-
gião para discutir ações 
em relação à mudança 
para a Onda Vermelha 
do Minas Consciente, 
plano criado para orien-
tar a retomada segura 
e responsável da eco-
nomia nos municípios 
durante a pandemia da 
Covid-19.

O encontro virtual na 
manhã de sexta-feira, 
04/12, presidido pelo 
diretor da SRS, Juliano 
Estanislau, contou com 
cerca de 25 participan-
tes, entre eles os promo-
tores de Justiça Reinal-
do Pinto Lara (Comarca 
de Manhuaçu) e Promo-
tora Nayara Bernardes 
(Comarca de Ipanema) 
e o presidente da As-
sociação Comercial de 
Manhuaçu (ACIAM), 
Silvério Afonso e repre-
sentante da Polícia Mili-
tar, Tenente Gedaías.

O recuo para a onda 
vermelha foi devido 
ao aumento na taxa de 
incidência, relação de 
transmissão e a lotação 
dos leitos de hospitais, 
que não terão condições 
de atender aos doentes. 
O Hospital César Leite 
passará a ter 30 leitos 
de UTI Covid-19, mais 
15 leitos intermediários 
de suporte ventilatório 
e outros de enfermaria. 
No entanto, o cenário 
tem se mantido alar-
mante em toda a região 
nos últimos dias.

Logo na abertura da 
reunião, o diretor Julia-
no Estanislau pontuou 
que a melhor solução 
no momento é justa-
mente o distanciamento 
social, a adoção de me-
didas preventivas, uso 
de máscara. “Todas as 
medidas que podemos 
tomar para evitar a pro-
pagação, a contamina-
ção devemos fazer. É a 
melhor ação que pode-
mos tomar neste mo-
mento”, destacou.

O aumento do nú-
mero de casos foi jus-
tamente nos momentos 
em que houve aglome-
rações: como na véspera 
de feriados e agora após 

eleição.  “Isso mostra 
para a gente que o dis-
tanciamento social e o 
uso da máscara têm um 
resultado perceptível. 
Esse cuidado é muito 
importante”, pontuou.

O diretor ainda refor-
çou que os óbitos acon-
teceram em pacientes 
que tiveram leito ade-
quado. “A garantia de 
um leito não é uma ga-
rantia de sobrevivência. 
A doença é grave”.

Colapso total
Em sua fala, o diretor 

da SRS explicou que é 
impossível ampliar lei-
tos na mesma propor-
ção que a doença vem 
crescendo e que é preci-
so evitar o colapso total 
do sistema de saúde.

Juliano Estanislau 
chamou a responsabili-
dade dos gestores mu-
nicipais com a popu-
lação.  “Estamos aqui 
para buscar a união das 
instituições, criar a sen-
sibilização nos gestores 
e principalmente na po-
pulação. Cada pessoa 
tem que perceber que 
é responsável pela vida 
dela, começar a se pre-
servar e preservar seus 
familiares porque a si-
tuação é crítica”.

Segundo ele, a gran-
de preocupação é que, 
se chegar a um colapso 
assistencial, a própria 
população e a Justiça 
vão determinar o fecha-
mento. “Não temos in-
teresse de fechar comér-
cio. O Minas Consciente 
é um plano econômico 
e sanitário, a gente quer 
que o comércio funcio-
ne, mas que funcione 
de uma forma adequa-
da. Se as pessoas não 
adotarem as posturas 
corretas, seguirem os 
protocolos, infelizmen-
te estamos caminhando 
para uma situação de 
colapso total”.

Campanha
O presidente da As-

sociação Comercial, 
Silvério Afonso, defen-
deu o setor comercial 
e reforço que, de certa 
forma, foi o segmen-
to mais penalizado na 
pandemia.

O dirigente ainda ci-
tou a fila da Caixa Eco-
nômica em Manhuaçu 

que, simplesmente do-
bra o quarteirão, e que 
vem acontecendo tem 
uns seis meses. “Nessa 
quinta, devia ter umas 
700 pessoas, aglome-
rando e a maior parte 
sem máscara. Não exis-
te fiscalização. O co-
mércio aberto gera mo-
vimento mesmo, mas 
não pode ser mais pe-
nalizado. Estamos ven-
do festas clandestinas, 
viagens e outras coisas 
acontecendo, portanto, 
não pode ser sacrificado 
o comércio”.

Silvério Afonso afir-
mou que é “preciso que 
o poder público muni-
cipal, tanto de Manhua-
çu, quanto das cidades 
vizinhas, se envolva 
mais. Não foi feita uma 
campanha educativa 
em Manhuaçu pelos ór-
gãos públicos. A fiscali-
zação foi extremamente 
frouxa durante toda a 
pandemia. Eu peço ao 
Ministério Público que 
cobre dos órgãos res-
ponsáveis pela fiscali-
zação um rigor maior. 
Campanhas educativas, 
através da imprensa, 
não aconteceram”.

Segundo ele, todos 
nós sabemos que temos 
que usar máscara, ál-
cool em gel e cumprir 
distanciamento social, 
mas isso tem que ser 
repetido todo dia e tem 
que ser reforçada a fis-
calização.

Como proposta, ele 
informou que a ACIAM 
vai iniciar uma campa-
nha em parceria com a 
APAC para produção 
de cinco mil máscaras 
para serem distribuídas 
aos comerciantes acom-
panhada de uma car-
tilha com orientações 
sobre as responsabili-
dades deles.

“Se não houve uma 
fiscalização e uma cam-
panha, penalizar os lo-
jistas mais uma vez não 
é justo. Não quero que 
feche o comércio. Que-
ro que o comércio fique 
aberto. Nós estamos 
empenhando e orien-
tando os comerciantes, 
mas sem a fiscalização 
do poder público, sem 
uma campanha forte, 
nós vamos fingir que 
estamos tratando o pro-
blema e não estamos 

tratando. Quem tem o 
poder para cobrar é o 
MP e peço que ele in-
tensifique junto aos ór-
gãos públicos. Também 
pedimos isso às cidades 
vizinhas”, destacou.

Fiscalização
O promotor de Justi-

ça, Reinaldo Pinto Lara, 
reforçou que o proble-
ma da fila da Caixa é 
sério e visível. “Já hou-
ve cobrança de provi-
dências e também foi 
acionado o Ministério 
Público Federal, por se 
tratar de empresa fede-
ral”, destacou.

Em sua fala, ele criti-
cou a postura de quem 
não leva a sério a doen-
ça e as orientações das 
autoridades de saúde. 
“Muitos comerciantes 
também não aderiram. 
Você nota, lojistas aten-
dendo normalmente 
sem cumprir medidas 
de prevenção. A popu-
lação está renitente a 
utilizar máscara. Mui-
tos não acreditam. En-
fim, diversos discursos 
para não se utilizar a 
máscara ou não respei-
tar o protocolo”.

O Ministério Públi-
co de Manhuaçu está 
cobrando a fiscalização 
porque a situação é sé-
ria, inclusive com novo 
documento encaminha-
do à Prefeitura Munici-
pal.

“A intenção dos nos-
sos encontros e cobran-
ças para que se fiscalize 
é que não se chegue a 
medidas muito restriti-
vas. O MP se sensibiliza 
com essa situação. O co-
mércio tenta recuperar 
ou minimizar as perdas 
ao longo desse ano, mas 
precisamos da ajuda 
do comércio para cons-
cientização de todos”.

Para os participantes 
da reunião, se tivessem 

sido seguidas as me-
didas de prevenção da 
Covid-19, a situação de 
saturação de leitos de 
UTI e clínicos em Ma-
nhuaçu estaria muito 
diferente da presente, 
mesmo contando com o 
número atual de pesso-
as contaminadas, e não 
imporia maior restrição 
social à população.

É fundamental que o 
poder público, o setor 
econômico e a socie-
dade em geral estejam 
unidos em favor de um 
bem maior, que é a vida 
das pessoas. Se o núme-
ro de casos continuar 
crescendo na proporção 
que está, todo o esforço 
de distanciamento so-
cial e sacrifícios feitos 
até agora terão sido em 
vão.

Onda vermelha
A macrorregião Les-

te do Sul (que abrange 
Ponte Nova, Viçosa e 
Manhuaçu) permane-
cem na onda vermelha 
do Minas Consciente. 
Nesta fase do plano 
do Governo do Estado 
para retomada segura 
e gradual da economia, 
está autorizado ape-
nas o funcionamento 
de serviços essenciais, 
como farmácias, pada-
rias e supermercados. A 
decisão foi tomada pelo 
Comitê Extraordinário 
Covid-19 nesta quarta-
-feira (9/12). Ainda fo-
ram permitidos que os 
comércios sejam man-
tidos abertos com um 
novo protocolo.

A alta de 39% na taxa 
de incidência do vírus 
no estado, nos últimos 
sete dias, foi um dos 
principais motivos para 
a manutenção das regi-
ões na Onda Vermelha.

Carlos Henrique 
Cruz
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Após alta de 27% de 
casos de Covid-19 em 
Minas Gerais na últi-
ma semana, metade 
das macrorregiões do 
Estado está na onda 
amarela do programa 
Minas Consciente. Ou-
tras quatro na verme-
lha, a mais restritiva. 
Embora negue que haja 
uma segunda onda da 
pandemia no Estado, o 
secretário de Estado de 
Saúde, Carlos Eduardo 
Amaral, conclama que 
a população se cuide 
mais do que nunca nes-
te momento.

“Onde se vê que a 
onda é vermelha, pela 
própria cor isso quer di-
zer que é preciso tomar 
cuidado. Não dá para 
quem está em local na 
onda vermelha achar 
que está tudo bem. Se 
for amarela, fique aten-
to”, destacou, em cole-

tiva de imprensa nesta 
quinta-feira (3).

As macrorregiões 
Centro, Centro-Sul, 
Norte e Oeste saíram 
da onda verde e estão 
na onda amarela. As 
regiões Sudeste, Sul 
e Vale do Aço já esta-
vam nesse patamar e 
permanecem. Na faixa 
vermelha, em que se 
recomenda que apenas 
os serviços essenciais 
funcionem, estão as 
macrorregiões Sudes-
te, Vale do Aço, Leste, 
Nordeste, Leste do Sul 
e Jequitinhonha.

Amaral pede que a 
população reduza ao 
máximo a circulação 
para evitar a exposição 
ao vírus. “Quem puder 
evitar aglomeração, 
evite. Quem puder fi-
car em casa, que fique. 
É importantíssimo ter 
uma diminuição do 

percentual de expo-
sição das pessoas. Se 
uma pessoa que saiu 
de casa todo dia puder 
sair dia sim, dia não, já 
vamos reduzir 50% da 
sua exposição. Aquela 
pessoa que vai à pada-
ria duas vezes por dia, 
se puder ir uma vez só, 
reduz a exposição. Se 
cada cidadão assumir 
uma postura de redu-
zi-la um pouco, isso 

evita um impacto mui-
to grande nas medidas 
que a gestão pública 
precisa tomar para re-
duzir a transmissão da 
doença”, continuou.

Fim de ano
Não há ações espe-

cíficas do governo para 
coibir viagens durante 
as festas de fim de ano 
ou na chegada do ve-
rão. Para o secretário 

de Saúde, o bom-senso 
dos cidadãos deverá 
falar mais alto. “Se sair 
da sua casa e for para 
um hotel, ficar no quar-
to e mantiver distancia-
mento e cuidados, não 
há problema em viajar. 
Se fizer o contrário, for 
uma viagem de encon-
tro de 150 pessoas da 
família, o momento não 
é adequado. O poder 
público acaba sendo 
dualístico, ou abre ou 
fecha (as atividades), 
é difícil darmos uma 
gradação. É muito mais 
fácil o cidadão dar essa 
gradação”, continuou.

Da mesma forma, 
ele pediu que as pesso-
as se atentem a atitudes 
simples, como planejar 
as compras de Natal 
em lojas específicas an-
tes de sair de casa e não 
entrar em lojas onde 
haja aglomeração.

Secretário alerta: quem está na onda vermelha não 
pode achar que está tudo bem

Ministério da Educação autoriza ensino remoto enquanto 
durar pandemia

O Ministério da Edu-
cação (MEC) homologou 
a resolução do Conselho 
Nacional de Educação 
(CNE) que afirma que as 
escolas públicas e parti-
culares do país podem 
oferecer ensino remoto 
enquanto durar a pan-
demia. O documento foi 
motivo de intenso deba-
te e esperava aprovação 
desde outubro. Depois 
de longa negociação 
com o ministro Milton 
Ribeiro, o CNE tirou a 
data “31 de dezembro de 
2021” do texto.

O ministro chegou a 
dizer aos conselheiros do 
CNE que vetaria o artigo 
que mencionava a exten-
são do ensino remoto, o 
que causou preocupação 
entre secretários de edu-
cação. Sem a resolução, 
havia uma lacuna sobre 
como as escolas pode-
riam operar em 2021, o 
que levaria à judicializa-
ção, já que a continuida-
de das aulas e atividades 
online é dada como certa 
no ano que vem. A inten-
ção do governo federal, 
segundo fontes, é a de 
estimular uma volta pre-
sencial das escolas.

Depois dos embates, a 
resolução diz agora que 
“as atividades pedagó-
gicas não presenciais (...) 
poderão ser utilizadas 
em caráter excepcional, 
para integralização da 
carga horária das ati-

vidades pedagógicas” 
quando houver “sus-
pensão das atividades 
letivas presenciais por 
determinação das auto-
ridades locais” e “con-
dições sanitárias locais 
que tragam riscos à segu-
rança”. O documento se 
torna a mais importante 
resolução nacional sobre 
o assunto.

Mesmo com uma 
eventual redução no 
número de casos, secre-
tários de educação afir-
mam que vai ser preciso 
ao menos usar o ensino 
híbrido. Isso porque os 
protocolos exigem dis-
tanciamento nas salas de 
aula. Para que os alunos 
fiquem a 1,5 metro um do 
outro não é possível que 
todos estejam ao mesmo 
tempo presencialmente. 
Não há espaço suficiente 
na maioria das escolas.

O texto também se 
refere às universidades, 
mas esta semana o MEC 
editou portaria indican-

do que elas voltem ao 
ensino presencial em 
março de 2021. Segundo 
fontes, o governo pode, 
perto da data, prolongar 
esse prazo.

“Na prática, pode 
acontecer até dezembro, 
desde que as condições 
da pandemia exijam 
esse tipo de estratégia 
para garantir a apren-
dizagem para todos os 
alunos”, diz a presidente 
do CNE, Maria Helena 
Guimarães de Castro. 
Ela explica que a apro-
vação é importante para 
que as escolas organizem 
seu currículo contínuo, 
que leve em conta 2020 
e 2021, já que muito dei-
xou de ser aprendido du-
rante a pandemia. “Isso 
só será cumprido se as 
escolas tiverem essa fle-
xibilidade de poder tam-
bém fazer o ensino remo-
to, para poder oferecer 
os conteúdos e habilida-
des. Podem até ampliar 
a carga horária e para 

isso precisavam ampliar 
a oferta de aprendiza-
gens”, completa.

A resolução regula-
menta a Lei 14.040/2020 
e não recomenda a re-
provação este ano. Se-
gundo o texto, as escolas 
devem “garantir critérios 
e mecanismos de avalia-
ção ao final do ano letivo 
de 2020, considerando os 
objetivos de aprendiza-
gem efetivamente cum-
pridos pelas escolas e re-
des de ensino, de modo a 
evitar o aumento da re-
provação e do abandono 
escolar”.

Algumas redes públi-
cas já anunciaram que 
juntarão os dois anos 
letivos, como forma de 
não penalizar estudantes 
que não puderam acom-
panhar o ensino online. 
Uma delas é a rede esta-
dual de São Paulo, que 
abriu matrículas para 
um novo 4º ano do ensi-
no médio para os alunos 
que quiserem continuar 
estudando em 2021.

Segundo o presidente 
do Conselho Nacional de 
Secretários de Educação 
(Consed), Vitor de Ange-
lo, a homologação da re-
solução do “é um avan-
ço em relação à posição 
anterior do ministério”. 
“De um lado, porque ga-
rante autonomia às auto-
ridades regionais e locais 
para decidir sobre a im-
plementação do ensino 

remoto. De outro, por-
que, reconhecendo que 
a pandemia se estenderá 
por mais algum tempo, 
permite às redes esta-
duais e municipais um 
melhor planejamento 
de suas atividades para 
2021, tanto do ponto de 
vista pedagógico como 
sanitário”, diz ele, que 
é secretário do Espírito 
Santo.

A resolução fala ain-
da que deve ser decisão 
dos pais ou responsáveis 
enviar ou não os alunos 
para aulas presenciais e 
que as avaliações são fa-
cultativas às escolas du-
rante a pandemia. Mas os 
que decidirem manter os 
filhos em atividades re-
motas devem se compro-
meter em cumprir “ativi-
dades e avaliações”. Não 
recomenda ainda que os 
alunos recebam faltas já 
que é impossível checar 
a frequência durante o 
período de aulas remo-
tas porque, muitas vezes, 
os estudantes recebem 
vídeos para estudar no 
horário que escolherem.

O texto menciona 
também que todos os 
recursos de tecnologia 
podem ser empregados 
no ensino e cita inclusi-
ve as redes sociais como 
WhatsApp, Facebook, 
Instagram, “para estimu-
lar e orientar os estudos, 
pesquisas e projetos”.

Dom Total  
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IF Sudeste MG terá seleção gratuita para cursos 
técnicos, graduação e pós 

Atuando de forma re-
mota desde março des-
te ano, o Instituto Fede-
ral do Sudeste de Minas 
Gerais se prepara para 
uma nova maneira de 
selecionar alunos para 
o primeiro semestre de 
2021. Excepcionalmen-
te, devido à pandemia 
de Covid-19, as ins-
crições serão gratuitas 
para todos e, buscando 
eliminar quaisquer pos-
sibilidades de contágio 
pelo novo Coronaví-
rus, não haverá provas 
ou qualquer etapa pre-
sencial. As novidades 
valem para cursos de 
todas as modalidades: 
técnicos, de graduação 
e de pós-graduação, em 
todos os campi partici-
pantes.

Com isso, a classifi-
cação dos candidatos 
ocorrerá de diferentes 
formas: análise de cur-
rículo, no caso dos cur-
sos técnicos; nota do 
Enem ou SiSU, para os 
cursos de graduação; 
e avaliações remotas, 
no caso dos cursos de 
pós-graduação (confira 
detalhes a seguir). Os 
cronogramas de cada 
modalidade, assim 
como cursos e vagas, 
serão divulgados com o 
lançamento dos editais, 
ainda em dezembro.

Inscrições
A previsão é de que 

as inscrições para o 
Processo Seletivo do IF 
Sudeste MG comecem 
em janeiro de 2021. As-
sim como nas seleções 
anteriores, poderão ser 
feitas pela internet, no 
endereço copese.ifsu-
destemg.edu.br. Ao fa-
zer a inscrição, o(a) can-
didato(a) deverá anexar 
o documento que com-
prova suas notas. No 
caso do cursos técnicos, 
vale o histórico escolar 
digitalizado, enquanto 
no caso dos cursos de 
graduação é necessário 
anexar o boletim indivi-
dual do Enem (acesse a 
página enem.inep.gov.
br/participante para 

gerar este documento).
Até o último dia de 

inscrição, é possível en-
viar por correio ou en-
tregar presencialmente, 
no campus escolhido, 
a cópia do boletim (ou 
histórico, no caso dos 
candidatos aos cursos 
técnicos). Os endere-
ços estarão listados no 
edital de cada modali-
dade. E, quando extre-
mamente necessárias, 
as inscrições podem ser 
feitas presencialmente. 
Entretanto, para que 
seja possível manter o 
distanciamento social 
recomendado pela Or-
ganização Mundial de 
Saúde (OMS), o(a) can-
didato(a) deverá agen-
dar a visita. No edital, 
constará endereço de 
e-mail para agenda-
mento.

Cursos técnicos
A seleção para cur-

sos técnicos (integra-
dos, concomitantes e 
subsequentes) será feita 
por análise curricular. 
Será considerada a mé-
dia das notas de Língua 
Portuguesa, Matemá-
tica, Geografia e Histó-
ria do 8º ano do Ensino 
Fundamental. Para his-
tóricos antigos, vale a 
8ª série. E, nos casos em 

que a escola não emite 
notas numéricas, mas 
sim conceitos (“Ótimo”, 
“Bom” etc), os candida-
tos deverão usar uma 
tabela de equivalência 
para transformar tais 
conceitos na pontuação 
correspondente.

Graduação
Interessados em in-

gressar nos cursos des-
ta modalidade poderão 
usar a nota do Enem 
para participar da sele-
ção. Valem as notas de 
qualquer exame reali-
zado entre 2015 e 2019. 
Esta forma de ingresso 
já não é novidade, pois 
foi adotada pelo IF Su-
deste MG em proces-
sos seletivos anteriores. 
Quem ainda vai fazer 
o Enem 2020 deve re-
alizar as provas deste 
exame normalmente e 
aguardar o resultado, 
para então concorrer 
às vagas do IF Sudeste 
MG pelo Sistema de Se-
leção Unificado (SiSU). 
Embora não haja um 
número definido de 
vagas para cada curso, 
já se sabe que 70% de-
las serão destinadas ao 
primeiro caso (edições 
anteriores do Enem), 
enquanto as 30% res-
tantes serão reservadas 

a quem concorrer pelo 
SiSU em 2021.

Pós-graduação
Os cursos de pós-

-graduação lato e stric-
to sensu terão a seleção 
adaptada para a forma 
remota, de acordo com 
a coordenação de cada 
curso. O IF Sudeste 
MG já realizou seleções 
desta maneira, quan-
do abriu vagas para os 
cursos de mestrado do 
campus Rio Pomba, 
com ingresso no 2º se-
mestre de 2020.

Matrícula e aulas
O calendário de au-

las do primeiro semes-
tre de 2021 e as condi-
ções de aula presencial 
ou remota serão publi-
cados nas páginas dos 
campi (acesse www.
ifsudestemg.edu.br e 
escolha uma das op-
ções do menu lateral 
esquerdo “Nossas Uni-
dades”). Embora não 
haja datas confirmadas, 
o IF Sudeste MG vem 
trabalhando para que a 
retomada de atividades 
presenciais ocorra com 
qualidade e de forma 
segura para todos os 
envolvidos (informe-se 
em www.ifsudestemg.
edu.br/reeencontro). 

As datas de matrícu-
la e os procedimentos 
para realizá-la também 
estão sendo estudados.
Portanto, ainda não há 
definição sobre forma 
remota ou presencial, 
mas os candidatos se-
rão informados poste-
riormente, com prazo 
suficiente para se or-
ganizarem, caso a ma-
trícula seja feita direta-
mente no campus.

Canais de informação
O lançamento do 

edital, assim como to-
das as novidades sobre 
o Processo Seletivo 2021 
- 1º semestre do IF Su-
deste MG serão divul-
gados no portal oficial 
da instituição (www.
ifsudestemg.edu.br) 
e nas mídias sociais. 
Quem ainda não acom-
panha, pode buscar pe-
los nomes de usuário @
institutofederalsudes-
temg (no Facebook) e 
@ifsudestemg (no Ins-
tagram). Por meio des-
tes canais, a instituição 
também pretende sanar 
as dúvidas frequen-
tes, disponibilizando 
o e-mail direto da Co-
missão Permanente de 
Seleção para casos es-
pecíficos: copese@ifsu-
destemg.edu.br
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Concursos de Qualidade dos Cafés de Manhuaçu e 
da Coorpol apresentam os vencedores em 2020

Agradáveis surpre-
sas ocorreram em cada 
anúncio realizado aos 
cafeicultores e cafei-
cultoras vencedores de 
dois tradicionais con-
cursos de qualidade 
dos cafés, este ano: o 
7º Concurso Municipal 
de Qualidade dos Ca-
fés de Manhuaçu e o 5º 
Concurso COORPOL 
de Qualidade dos Cafés 
das Mulheres.

Em razão da pande-
mia, foram visitadas as 
propriedades dos fina-
listas com o propósito 
de levar a boa notícia, 
em vez de solenidade 
para entrega da premia-
ção destes concursos 
organizados pela EMA-
TER, Prefeitura de Ma-
nhuaçu/ Secretaria de 
Agricultura, CRESOL e 
COORPOL (Cooperati-
va Regional, Indústria, 
e Comércio de Produ-
tos Agrícolas do Povo 
que Luta).

A comissão orga-
nizadora que visitou 
as propriedades para 
a entrega das premia-
ções foi integrada por: 
Flânio Alves da Silva, 
Secretário Municipal 
de Agricultura, que re-
presentou a Prefeita 
Cici Magalhães; Exten-
sionistas da EMATER/ 
Manhuaçu, Thiago Bra-
ga, Paulo César (PC) 
e Cristiano Silva, e, de 
Santa Margarida, Ge-
ralda Costa e Gabriela 
Cruz; Gerente da agên-
cia CRESOL, Joyce Sil-
vestre, e Gerente Agro, 
Gisele Barros; Presi-
dente da Coorpol, Er-
cilei José de Oliveira, e 
Gilmar Alves (Diretor 
da COORPOL e Conse-
lheiro da CRESOL).

7º Concurso Municipal 
de Qualidade dos Ca-
fés

O cafeicultor José 
Rocha, que possui pro-
priedade no Córrego 

Soledade (Dom Corrêa), 
sagrou-se bicampeão 
no 7º Concurso Muni-
cipal de Qualidade dos 
Cafés de Manhuaçu. 
Em 2019, ele também 
obteve a 1ª colocação na 
competição.

Foram vencedores, 
neste ano de 2020, os 
cafeicultores:

1º lugar: José Rocha 
(Córrego Soledade/ 
Dom Corrêa);

2º lugar: João Batista 
Hott Amorim (Córrego 
São Francisco/ Ponte 
do Silva);

3º lugar: Luciano Ge-
raldo Pereira – ‘Café da 
Brenda’ (Córrego Boa 
Vista/ São Sebastião do 
Sacramento).

Vereador Jorge do 
Ibéria participou da en-
trega da premiação ao 
2º colocado no concur-
so, cafeicultor João Ba-
tista Hott Amorim, no 
Córrego São Francisco, 
em Ponte do Silva.

5º Concurso COOR-
POL de Qualidade dos 
Cafés das Mulheres

Outra edição finali-
zada foi a do 5º Concur-
so COORPOL de Qua-
lidade dos Cafés das 
Mulheres, que premiou 
as seguintes cafeiculto-
ras:

1º lugar: Lorena de 
Lourdes Oliveira Dodô 
(Vila de Fátima/ Ma-
nhuaçu);

2º lugar: Dulcelene 
Coelho (Córrego dos 
Benedito/ Ponte do Sil-
va/ Manhuaçu);

3º lugar: Sônia Maria 
Ferreira Moura (Cór-
rego São Félix/ Santa 
Margarida).

Thomaz Junior  
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Durante reunião na 
tarde desta quarta-fei-
ra, 09/12, o Ministério 
Público e a Câmara de 
Manhuaçu decidiram 
suspender a realização 
das provas do concurso 
público para nove va-
gas no Poder Legislati-
vo. A medida vale por 
90 dias.

A reunião contou 
com a presença da Pro-
motora de Justiça Dra. 
Geannini Maelli Mi-
randa e do Promotor 
de Justiça Dr. Reinaldo 
Pinto Lara, do Presiden-
te da Câmara Juninho 
Linhares, o vereador 
Giovanni Mageste Hott 
(membro da comissão 
de acompanhamento 
do concurso) e o pro-
curador jurídico da Câ-
mara de Manhuaçu, Dr. 

Jeremias Mayrink.
As provas estavam 

marcadas para o pró-
ximo domingo, dia 13. 
São mais de 1400 pes-
soas inscritas. O Minis-
tério Público recomen-
dou que o concurso 
seja suspenso por 90 
dias em função da alta 
do nível de contágio 
da Covid-19, inclusive 
com a região classifica-
da como onda vermelha 
no Plano Minas Cons-
ciente.

A decisão foi comu-
nicada à comissão de 
acompanhamento do 
concurso público e à 
empresa realizadora do 
certame.

Assessoria de Im-
prensa da Câmara de 

Manhuaçu

Concurso Público da Câmara de Manhuaçu é 
suspenso por 90 dias

Comarca de Manhumirim abre seleção para 
estagiários de Direito

De 14/12 a 
18/12/2020, das 13h às 
17h, estarão abertas as 
inscrições para seleção 
pública de estagiários 
de graduação em Di-
reito a fim de atuar na 
Comarca de Manhumi-
rim/MG.

A seleção pública 
será composta de uma 
prova objetiva, consti-
tuída de vinte e cinco 
questões, e ocorrerá 
provavelmente no dia 
15 de janeiro de 2021. A 
confirmação da data da 
prova e a informação 
sobre horário e local 
serão divulgadas por 
meio de edital de con-
vocação, publicado no 
átrio do Fórum e no site 
direitocoletivo.wixsite.
com/provedor até cin-
co dias corridos antes 
da data da prova.

A carga horária para 
a realização do estágio 

é de trinta horas sema-
nais, com jornada de 
seis horas diárias.

O estagiário fará jus 
ao recebimento de bolsa 
estágio que, atualmen-

te, possui o valor de R$ 
1.047,00 e, também, de 
auxílio-transporte, em 
pecúnia, em quantia 
equivalente a 10% do 
valor da bolsa de está-

gio.
A participação é 

aberta a todos os es-
tudantes do curso de 
graduação em Direito, 
entretanto, é necessário 

cursar do 5º ao 8º perí-
odo no momento da ad-
missão.

Antes de efetuar a 
inscrição, o candidato 
deverá tomar conheci-
mento do disposto no 
Edital nº 1/2020 e em 
seu anexo único e cer-
tificar-se de que preen-
che todos os requisitos 
exigidos.

Informações e orien-
tações referentes à Sele-
ção Pública poderão ser 
obtidas no Fórum Joa-
quim Cabral, localizado 
na Avenida Teófilo Tos-
tes, nº 143, Bairro Cen-
tro, Manhumirim/MG.

O estudante deverá 
fazer uso de máscara 
facial para adentrar aos 
salões do Fórum, sem 
prejuízo de outros pro-
tocolos de prevenção ao 
contágio pelo novo co-
ronavírus (covid-19).
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No decorrer do pri-
meiro semestre de 2021, 
o consórcio de institui-
ções acadêmicas, lide-
rado pela Universida-
de Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ), divul-
gará novos resultados 
do Estudo Nacional 
de Alimentação e Nu-
trição Infantil (Enani 
2019), realizado sob en-
comenda do Ministério 
da Saúde. O estudo tem 
o objetivo de conhecer 
a situação de alimen-
tação e de nutrição das 
crianças brasileiras até 
5 anos de idade.

Serão abordadas de-
ficiências de micronu-
trientes, dados antro-
pométricos para saber 
como está a obesidade 
e nutrição nessa parce-
la da população, com 
informações detalha-
das de alimentação. A 
partir de janeiro, será 
liberada uma sequên-
cia de relatórios técni-
cos. Os pesquisadores 
se encontram, no mo-
mento, em fase de aná-
lise de dados.

Um resultado pre-
liminar do trabalho, 
sobre aleitamento ma-
terno, foi conhecido 
em agosto passado e, 
nesta semana, foram 
divulgados resulta-
dos parciais do estudo 
abordando anemia e 
deficiência de vitamina 
A na primeira infância. 
O estudo, inédito, mos-
trou queda de 65,5% na 
prevalência de defici-
ência de vitamina A e 
de 50% na de anemia 
em menores de 5 anos 
nos últimos 13 anos. O 
único dado disponível 
no ministério até então 
era de 2006.

Anemia
A coordenadora ad-

junta do estudo, nutri-
cionista Inês Rugani, 
professora da Universi-
dade do Estado do Rio 
de Janeiro (Uerj), disse 
à Agência Brasil que a 
prevalência de anemia 
diminuiu 52%, passan-
do de 20,9%, em 2006, 
para 10%, em 2019. 
A queda foi observa-
da em todas as regi-
ões brasileiras, à exce-
ção da Região Norte, 
onde a prevalência de 
anemia aumentou de 

10,4%, em 2006, para 
17%, em 2019.

A maior redução foi 
observada no Sudeste 
(14,7%) e a menor no 
Centro-Oeste (1,6%). O 
Enani revela também 
que a anemia é mais 
comum entre crianças 
de 6 meses a 23 me-
ses. Nessa faixa etária, 
a prevalência no Brasil 
foi de 18,9% e alcançou 
30% para na Região 
Norte. Entre os 2 e os 5 
anos de idade, a preva-
lência foi de 5,6%.

Vitamina A
Inês Rugani salien-

tou que, no caso da vi-
tamina A, a redução foi 
ainda mais expressiva: 
65,5%. A prevalência da 
deficiência de vitamina 
A na faixa etária anali-
sada caiu de 17,4%, em 
2006, para 6% no Brasil. 
“A redução foi de qua-
se dois terços”, disse a 
coordenadora adjunta. 
As maiores prevalên-
cias foram encontradas 
nas regiões Centro-O-
este (9,5%), Sul (8,9%) 
e Norte (8,3%) e a me-
nor na Região Sudeste 
(4,3%). De acordo com 
o estudo, não houve 
diferença significativa, 
em termos estatísticos, 
entre as faixas etárias 
de 6 a 23 meses (5,4%) 
e de 2 a 5 anos (5,9%).

Em relação à anemia 
ferropriva em crianças 
até 5 anos de idade, o 
estudo indica resulta-
do de 3,6% no país, em 
2019. A maior preva-
lência foi registrada na 
Região Norte (6,5%) e 
a menor no Nordeste 

(2,7%). Da mesma for-
ma que ocorre com a 
anemia, a anemia fer-
ropriva é mais comum 
entre crianças de 6 a 
23 meses (8%) do que 
na faixa etária de 2 a 5 
anos (1,3%).

Inês Rugani escla-
receu que o foco nas 
crianças menores de 
5 anos decorre do fato 
de se tratar de uma 
fase especial da vida. 
“A primeira infância 
é uma fase em que os 
indivíduos têm gran-
de vulnerabilidade, 
porque estão crescen-
do e se desenvolven-
do. Os dois primeiros 
anos são fundamentais 
para muitas coisas que 
vão acontecer depois 
na vida da criança. O 
motivo que faz a gente 
estudar as crianças pe-
quenas é que são mais 
vulneráveis, e enten-
demos como uma prio-
ridade na agenda de 
saúde pública. Os cui-
dados de saúde e a boa 
alimentação são priori-
tários para garantir que 
as crianças se desenvol-
vam bem”, acrescentou 
Inês.

Prevenção
Para prevenir a ane-

mia nas crianças, Inês 
afirmou que, em ter-
mos individuais, a re-
comendação é sobre 
alimentos ricos em fer-
ro, um dos nutrientes 
importantes na preven-
ção, e alimentos ricos 
em vitamina A, como 
frutas, legumes e car-
ne. ”Que a alimentação 
seja a mais saudável 

possível, evitar os ali-
mentos ultraproces-
sados, as guloseimas, 
os alimentos prontos 
que não fornecem ade-
quadamente esses nu-
trientes, e priorizar os 
alimentos in natura ou 
minimamente proces-
sados”.

A professora da Uerj 
lembrou que há tam-
bém, em termos de 
políticas públicas no 
Brasil, programas de 
suplementação preven-
tiva. São suplementos 
com vitaminas e mi-
nerais que as crianças 
usam para essas do-
enças. Inês disse que, 
com esses novos dados, 
o Ministério da Saúde 
poderá dar novo di-
recionamento a esses 
programas. Um grupo 
de trabalho, formado 
por pesquisadores de 
todo o país, está sendo 
criado para pensar os 
aprimoramentos das 
políticas. Ela destacou 
que a prevenção não 
tem a ver somente com 
os nutrientes propria-
mente ditos, mas com 
condições gerais de 
vida. “Conseguir renda 
suficiente, ter acesso à 
água e esgoto melho-
ram as condições gerais 
de vida e, também, es-
ses agravos”.

Segundo a coordena-
dora, o Brasil teve uma 
diminuição importante 
da desnutrição nos úl-
timos anos, que tem a 
ver com políticas pú-
blicas mais estruturan-
tes. “Tem a ver com 
as pessoas estudarem 
mais anos, com acesso 

à assistência à saúde, 
ao pré-natal. É um con-
junto de medidas estru-
turantes que garantem 
que as crianças fiquem 
melhores, inclusive em 
relação à anemia e à vi-
tamina A”.

Na avaliação do co-
ordenador nacional do 
Enani 2019, o pesqui-
sador Gilberto Kac, as 
principais consequên-
cias desses déficits nu-
tricionais, além da ocor-
rência de anemia, são 
de crescimento, baixo 
desempenho cognitivo, 
comprometimento do 
sistema imunológico e 
cegueira noturna.

Enani
O Estudo Nacional 

de Alimentação e Nu-
trição Infantil é a pri-
meira pesquisa com 
r e p r e s e n t a t i v i d a d e 
nacional que avalia, 
simultaneamente, prá-
ticas de aleitamento 
materno, alimentação 
complementar e con-
sumo alimentar indivi-
dual, estado nutricio-
nal antropométrico e 
deficiências de micro-
nutrientes em crianças 
menores de 5 anos, in-
cluindo as deficiências 
de ferro e vitamina A. 
Entre fevereiro de 2019 
e março de 2020, foram 
realizadas visitas domi-
ciliares em 123 municí-
pios brasileiros, totali-
zando 14.583 crianças 
menores de 5 anos.

Encomendada pelo 
Ministério da Saúde, 
a pesquisa foi coorde-
nada pelo Instituto de 
Nutrição Josué de Cas-
tro da Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro 
(UFRJ), com financia-
mento do Ministério da 
Saúde e do Conselho 
Nacional de Desenvol-
vimento Científico e 
Tecnológico (CNPq). 
Também participam da 
coordenação do estudo 
a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), a Uni-
versidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj) e 
a Universidade Federal 
Fluminense (UFF).

Agencia Brasil

Estudo mostra redução da anemia em brasileiros 
menores de 5 anos  



13 de Dezembro de 2020 11

Policias civis de to-
das as unidades fede-
rativas prenderam, até 
as 10h desta sexta-fei-
ra (4) quatro pessoas, 
em meio à apuração de 
1.656 denúncias no âm-
bito da Operação Ve-
tus. Coordenada pelo 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, essa 
operação visa combater 
crimes de violência pra-
ticados contra idosos.

Segundo o ministé-
rio, desde o início da 
operação, 16 inquéritos 
foram instaurados, 13 
mandados foram cum-
pridos e 335 visitas e 
diligências foram feitas. 

A operação conta com a 
participação de quase 8 
mil agentes.

A operação foi mo-
tivada após a constata-
ção de que, em meio ao 
isolamento social de-
corrente da pandemia, 
aumentou o número 
de denúncias de abuso 
contra idosos, por meio 
do Disque 100.

“A ação integrada 
teve início no dia 1º de 
outubro - Dia Interna-
cional do Idoso - quan-
do foram iniciados os 
trabalhos de investiga-
ção e de apuração de 
denúncias”, informou 
a Polícia Federal. Desde 

então, 10.802 denúncias 
foram apuradas, 3.088 
inquéritos instaurados; 
e 147 mandados foram 

cumpridos.
A PF já contabilizou, 

desde outubro, a prisão 
de 449 pessoas, o aten-

dimento a 11.755 víti-
mas e o cumprimento 
de 765 medidas prote-
tivas. 

Quatro pessoas são detidas em ação contra maus 
tratos a idosos

Atendente virtual Frida é premiada no 5º Prêmio 
Inova Minas Gerais 

O programa FRIDA 
- Atendente virtual da 
delegacia da mulher 
(acolhimento, simplici-
dade, eficiência e agi-
lidade no atendimento 
das meninas e mulhe-
res vítimas de violência 
doméstica) foi o grande 
campeão na Modali-
dade Inovação em Po-
líticas Públicas no 5º 
Prêmio Inova Minas 
Gerais.

Coordenado pela Se-
cretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão 
(Seplag), em parceria 
com o Banco de Desen-
volvimento de Minas 
Gerais (BDMG) e, pela 
primeira vez, com a Ou-
vidoria Geral do Estado 
(OGE), o Prêmio Inova 
visa reconhecer e incen-
tivar os projetos inova-
dores para a melhoria 
dos serviços e processos 
do Estado.

O secretário da Se-
plag, Otto Levy, par-
ticipou da abertura e 
ressaltou que, apesar 
do contexto atual de 
pandemia, foram ins-
critos cerca de 200 tra-
balhos. “Quero parabe-
nizar os participantes e 
dizer que todos já são 
vencedores por busca-
rem alternativas para a 
melhoria do nosso Esta-
do”, disse.

A subsecretária 
de Gestão de Pesso-
as da Seplag, Kênnya 
Kreppel, ressaltou a 
importância das parce-
rias no projeto e disse 

acreditar que o Prêmio 
Inova esteja cumprindo 
seu objetivo. “Os ven-
cedores apresentaram 
depoimentos emocio-
nantes. Cada servidor 
que participou está fa-
zendo a diferença para 
os colegas, a diferença 
entre as equipes e, prin-
cipalmente, a diferença 
para o Estado”, disse. 
Ela também ressaltou a 
importância da votação 
popular, que aconteceu 
pela primeira vez nes-
ta edição. “Queremos 
trazer, cada vez mais, o 
cidadão para participar 
nas escolhas dos proje-
tos do Governo”.

Durante a cerimô-
nia na sexta passada, 
o diretor do Centro de 
Liderança Pública, Ta-
deu Barros, apresentou 
a palestra “A inovação 
como aliada nos tempos 
de pandemia”. Ele falou 
sobre a importância do 
ser humano se reinven-
tar, “mas sempre fazer 
do simples o diferente”.

A cerimônia também 
marcou o encerramento 
da 3ª Semana de Ino-
vação, promovida pela 
Prodemge, que tem 
como tema “Ressigni-
ficando o futuro”. O 
diretor-presidente, Ro-
berto Tostes, ressaltou 
a sinergia de ambos os 
eventos. “Nosso objeti-
vo é buscar a visão em-
preendedora por parte 
dos servidores e em be-
nefício para o cidadão”.

Os vencedores rece-
bem: 1° lugar - R$ 5 mil; 
2° lugar – R$ 3,5 mil; 3° 
lugar – R$ 2 mil; 4º lu-
gar – menção honrosa. 
Na categoria “Iniciati-
vas Implementadas de 
Sucesso”, modalidade 
“Inovação em Políticas 
Públicas”, os destaques 
são reconhecidos com 
o selo “O Estado Sabe 
Ouvir”, da Ouvidoria-
-Geral do Estado (OGE).

FRIDA
O projeto FRIDA – 

Atendente Virtual da 

Delegacia da Mulher, 
foi proposto pela escri-
vã da Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG) 
Ana Rosa Campos.

O objetivo do proje-
to FRIDA, que integra 
a categoria Iniciativas 
Implementadas de Su-
cesso, na modalidade 
Inovação em Políticas 
Públicas, é “proporcio-
nar um canal direto en-
tre vítima de violência 
doméstica/familiar e 
Polícia Civil (Delegacia 
Especializada de Aten-
dimento à Mulher), 
tudo de forma ágil, des-
burocratizada, eficiente 
e discreta”.

O projeto foi ideali-

zado durante a pande-
mia da Covid-19, dian-
te de um cenário em 
que muitas mulheres 
tinham dificuldade de 
acesso às delegacias de 
polícia.

Com o objetivo de 
estimular a proposição 
de ideias inovadoras 
e a implementação de 
iniciativas de sucesso, 
o Prêmio Inova Minas 
Gerais, instituído em 
2016, é aberto a servi-
dores, estagiários, bol-
sistas e empregados 
públicos da gestão go-
vernamental.

Carlos Henrique 
Cruz
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POLÍCIA

Foi condenado a 
cinco anos de prisão o 
ex-prefeito de Ubapo-
ranga, Gilmar de Assis 
Rodrigues (Cidadania), 
que foi afastado do car-
go após tentar matar o 
presidente da Câmara 
da cidade. Ele foi jul-
gado por júri popular 
nesta quarta-feira (9), 
no Fórum de Caratinga; 
a sessão começou pela 
manhã e terminou por 
volta de 23h.

A condenação é em 
regime fechado, sendo 
considerado como agra-
vante o abuso de poder. 
A pena também inclui o 
pagamento de R$ 25 mil 
reais para a vítima, Jor-
ge Siqueira de Rezende, 
e a perda do cargo pú-
blico.

Após o julgamento, 
Gilmar Rodrigues retor-
nou ao presídio Nelson 
Hungria, em Contagem, 
na região metropolitana 
da capital mineira.

O crime
A tentativa de homi-

cídio do então prefeito 
contra o presidente da 
Câmara ocorreu no dia 
20 de maio deste ano. 
De acordo com as in-
vestigações da Polícia 
Civil, o crime foi mo-

tivado por desavenças 
políticas.

O vereador havia 
passado de carro próxi-
mo a um bar na cidade, 
em seguida o prefeito 
entrou em um outro 
veículo dando início a 
uma perseguição.

Imagens de um cir-
cuito de segurança 
mostraram que, em um 
momento da persegui-
ção, o vereador reduziu 
a velocidade para tentar 
entrar em uma rua, po-
rém o veículo em que o 
prefeito estava bateu na 
traseira do carro do pre-
sidente da Câmara.

Um terceiro carro 
aparece nas imagens 
seguindo os outros dois 
veículos. Segundo a PC, 
ele pertence aos irmãos 
do prefeito. Após atra-
vessarem a cidade no 
sentido à BR-116, o en-
tão prefeito disparou 
contra o vereador pró-
ximo a uma fazenda. 
No local foram recolhi-
das munições de calibre 
9 mm.

Gilmar de Assis Ro-
drigues foi preso nove 
dias depois. A arma do 
crime, que estava com a 
numeração raspada, foi 
apreendida.

Um homem de 63 
anos foi assassinado em 
Chalé, na manhã de ter-
ça-feira, 08/12.

A Polícia Militar foi 
até o Córrego Barra 
D’água Limpa. A víti-
ma Nicácio Sobrinho 
Godinho, de 63 anos, 
foi atingida por dispa-
ros de arma de fogo.

Os militares conver-
saram com testemu-
nhas que relataram que 
estavam na serralheria 
no momento dos fatos, 
e que a vítima teria fei-
to contato na serralhe-
ria durante a manhã a 
respeito de uma mesa 
de madeira. E que logo 
após a vítima sair da 
serralheria as testemu-
nhas disseram que ou-
viram vários estampi-
dos de disparo de arma 
de fogo. Alguém ainda 
teria visualizado o vul-
to de uma pessoa com 

uma touca ou capacete.
As equipes PM rece-

beram informações de 
que a vítima teria sido 
ameaçada de morte em 
Mutum. Os militares 
ainda localizaram na re-
sidência da vítima uma 
arma de fogo, que foi 
apreendida.

Segundo a Polícia 
Militar, a vítima é co-
nhecida no meio poli-
cial pela sua participa-

ção em crimes contra 
a vida na região, pelos 
quais já cumpriu pena. 
Inclusive, figura como 
suspeito de homicídio 
ocorrido no distrito 
de Penha do Coco, em 
Chalé, em setembro 
deste ano.

Equipes policiais ain-
da seguem em diligên-
cias a fim de localizar o 
autor

A Polícia Militar foi 
acionada, por volta de 
20 horas desta terça-fei-
ra (08/12), onde segun-
do informações uma 
pessoa baleada teria 
acabado de dar entrada 
na Unidade de Saúde 
Municipal.

A equipe da PM de 
Lajinha compareceu ao 
pronto atendimento. 
A vítima Josiel de Sou-
za Rodrigues, 31 anos, 
não resistiu e faleceu. 
Foram constatadas seis 
perfurações provenien-
tes de disparos de arma 
de fogo. O crime teria 
ocorrido no Córrego Sa-
pucaia em Lajinha.

Suspeito preso
Policiais civis pren-

deram nesta segunda-
-feira, 07/12, um sus-
peito de envolvimento 
no homicídio registrado 
neste final de semana 
na zona rural de Simo-
nésia.

A Delegacia Adjunta 
de Crimes contra a Pes-
soa cumpriu mandado 
de prisão temporária 
face ao investigado 
J.A.C, suspeito de ser o 
coautor do homicídio 
praticado em 05/12, no 

córrego São Braz, em Si-
monésia.

Como não foi encon-
trado em sua casa, em 
São Simão do Rio Preto, 
a equipe da Polícia Civil 
foi até Caratinga. O sus-
peito trabalha numa li-
nha de transporte cole-
tivo e foi preso durante 
o final da tarde.

Além da prisão de 
J.A.C, foi localizada e 
apreendida a arma que 
fora utilizada no homi-
cídio.

As investigações e 
a ação policial foram 
coordenadas pelo De-
legado Dr. Guilherme 
Mariano Caldeira Coe-
lho, e realizadas pelos 
investigadores de Polí-
cia Hernesto Francisco 

da Silva e Bruno Moli-
no Leite, com apoio dos 
Policiais Civis da cida-
de de Caratinga.

A PCMG esclareceu 
que “age imediatamen-
te na persecução crimi-
nal para que a resposta 
seja dada à comunida-
de e para que não paire 
a sensação de impuni-
dade. As linhas de in-
vestigações continuam 
em andamento, com o 
objetivo de identificar 
e apurar a participação 
de outros indivíduos 
coautores do referido 
crime”.

Ex-prefeito de Ubaporanga é 
condenado a 5 anos de prisão 
por tentar matar vereador

PM procura autores de homicídio em Chalé

Suspeito de envolvimento em homicídio 
em Simonésia é preso em Caratinga
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Bombeiros realizam 
Operação em postos de 
gasolina de Manhuaçu

Lavradora é morta a facadas ao 
chegar em casa na zona rural de 
Ibatiba

Bombeiros controlam incêndio crimi-
noso em casa no bairro Santa Luzia

A 2ª Companhia de 
Bombeiros Militar, se-
diada em Manhuaçu, 
iniciou a Operação Aler-
ta Vermelho, que se es-
tende em todo o Estado. 
Na região, os postos de 
combustíveis estão sen-
do fiscalizados e orien-
tados.

A operação Alerta 
Vermelho buscar cer-
tificar o cumprimen-
to das exigências das 
medidas de segurança 
contra incêndio e pâni-
co, de modo a garantir 
a proteção das pessoas e 
prevenção de incêndios. 
A força-tarefa de fisca-
lizações, dessa vez, tem 
como alvo os postos de 
abastecimento e serviço.

Como premissa do 
Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais 
(CBMMG), a ação tam-
bém visa estimular a 

cultura de prevenção e 
autoproteção, bem como 
promover o tema Segu-
rança Contra Incêndio e 
Pânico junto aos milita-
res do CBMMG e a po-
pulação. No entanto, as 
edificações que apresen-
tarem irregularidades 
poderão ser advertidas 
ou até multadas, confor-
me a análise das condi-
ções específicas de cada 
edificação.

Durante a operação, 
serão verificados itens 
importantes como: o 
AVCB (Auto de Vistoria 
do Corpo de Bombei-
ros), as saídas de emer-
gências, a sinalização, 
iluminação de emergên-
cia, extintores, instala-
ções elétricas, e outros 
elementos indispensá-
veis à regularização das 
edificações. 

O Corpo de Bombei-
ros de Manhuaçu con-
trolou incêndio em uma 
residência no trecho en-
tre os bairros Santa Lu-
zia e Lajinha, na noite 
deste domingo, 06/12.

A equipe dos Bom-
beiros foi acionada para 
combater um incêndio 
na casa na rua Messias 
Leite, nº 10.

A equipe de Bom-
beiros isolou o local de 
incêndio para evitar de 
atingir residências vizi-
nhas. Não havia pesso-
as no imóvel e ninguém 
se feriu.

Foram queimados 
diversos materiais 
como madeiras, telhado 
de amianto, móveis an-
tigos e tábuas do muro. 
No combate ao incên-

dio foram gastos três 
mil litros de água.

A Polícia Militar 
compareceu ao local 
com o perito da Polícia 
Civil.

Segundo informa-
ções, o incêndio foi cri-
minoso e a residência 
era de um morador que 

foi preso semana passa-
da por ter agredido um 
indivíduo que colocou 
fogo em outra residên-
cia próxima, no mês de 
novembro.

Com informações e 
fotos do Corpo de Bom-
beiros Militar de Ma-
nhuaçu.

Uma lavradora de 28 
anos foi morta a facadas 
na madrugada de do-
mingo (06) na localida-
de de Santa Clara, zona 
rural de Ibatiba. Segun-
do familiares, o sus-
peito é o ex-marido de 
Paloma Cristina de Oli-
veira Pereira.  Relatam 
ainda que ele não acei-
tava o fim do relaciona-
mento e fazia ameaças à 
vítima.

O crime aconteceu 
quando Paloma chega-
va em casa, por volta 
das 0h30. Ela foi sur-
preendida em casa. 
Momentos antes de ser 
assassinada, a vítima 
mandou mensagem 
para a cunhada, Tayana 
Ribeiro de Souza, infor-
mando que o ex-marido 
estava na casa.

“Ela me mandou 
uma mensagem, tentei 
ligar, mas não atendia. 
Um tempo depois, es-
creveu a palavra tran-
quilo. Vizinhos dela 
começaram a me ligar 
dizendo que escutaram 
pedidos de socorro”, 
disse a cunhada. Palo-
ma Cristina foi atingi-
da no pescoço e havia 
cortes na mão, perna e 
braços. Ela morreu no 
local.

Paloma Cristina ha-

via saído com amigos 
e familiares. Antes de 
retornar para casa, che-
gou a pedir para que 
uma amiga fosse ao 
local verificar se não 
havia a presença do 
ex-marido. “Ele ficou 
mandando mensagem, 
querendo saber onde 
ela estava. Ela tinha 
medo, pois eles se se-
pararam há dois meses 
e já a agredira. A últi-
ma violência foi atin-
gi-la com um latão, na 
cabeça. Ela conseguiu 
uma medida protetiva 
contra ele”, relembra a 
cunhada.

Paloma Cristina de 
Oliveira Pereira tinha 
três filhos, que esta-
vam na casa da mãe 
no momento do crime. 
A cunhada Tayana Ri-
beiro conta que a co-
munidade e familiares 
estão arrasados com 

a violência. “Era uma 
pessoa alegre, ninguém 
tinha nada a falar dela. 
Estamos arrasados com 
a crueldade dele. Ele já 
fora violento com ela  
até na frente dos filhos, 
mas achava que não se-
ria capaz disso”, con-
tou.

O corpo da vítima foi 
encaminhado ao Ser-
viço Médico Legal de 
Cachoeiro de Itapemi-
rim. Segundo a Polícia 
Civil, o caso segue sob 
investigação e até o mo-
mento, o suspeito ainda 
não foi preso. Outras 
informações não serão 
repassadas para que a 
apuração dos fatos seja 
preservada. A popu-
lação pode contribuir 
com informações de 
forma anônima através 
do Disque-Denúncia 
181.

A Gazeta

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE 
MANHUMIRIM/MG

REFITICAÇÃO N° 002/2020
O SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE MANHUMIRIM, 
Torna Público a realização do PREGÃO PRESENCIAL, n° 014/2020, 
PROCESSO LICITATÓRIO n° 014/2020, tendo por OBJETO: REGISTRO 
DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO COM 
EXCLUSIVIDADE DE MICROEMPRESA (ME), EMPRESA DE PEQUENO 
PORTE (EPP), OU MICROEMPREENDEDOR INDIVIDUAL (MEI) PARA 
AQUISIÇÃO DE MATERIAL HIDRÁULICO. SESSÃO DE ABERTURA: 
23/12/2020 - HORÁRIO: 07h:30min. LOCAL: Sala de Reunião do 
SAAE de Manhumirim, situado na Rua Percy Alves de Melo, n°14, 
Bairro Vidal Soares, Manhumirim-MG. TIPO: MENOR PREÇO POR 
ITEM.  REGÊNCIA LEGAL: Lei n°10.520, de 17/07/2002, Lei n°8.666 
de 21/06/1993 e alterações posteriores. INFORMAÇÕES: A partir 
da data desta publicação, no endereço acima citado, pelo e-mail: 
comprassaae@hotmail.com ou pelo telefone: (33) 3341-1545, nos 
dias úteis, no horário de 7h:00min  ás 11h:00min e 13h:00min. ás 
17:00min. Loyanne Heringer Silva dos Passos – Pregoeira Oficial. 
Manhumirim-MG, 09 de dezembro de 2020.

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE 
MANHUMIRIM/MG

REFITICAÇÃO N° 001/2020
O SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE MANHUMIRIM, 
Torna Público a realização da INEXIGIBILIDADE/CREDENCIAMENTO, n° 
001/2020, PROCESSO LICITATÓRIO n° 015/2020, tendo por OBJETO: 
CREDENCIAMENTO DE INSTITUIÇÕES BANCÁRIAS E COOPERATIVAS 
DE CRÉDITO PARA RECEBIMENTO DE CONTAS DE ÁGUA, ESGOTO E 
OUTROS SERVIÇOS. ABERTURA DA SESSÃO OFICIAL DA LICITAÇÃO: 
23/12/2020 - HORÁRIO: 16h:00min. LOCAL: Sala de Reunião do SAAE 
de Manhumirim, situado na Rua Percy Alves de Melo, n°14, Bairro 
Vidal Soares, Manhumirim-MG. TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM.  
REGÊNCIA LEGAL: art. 25, inciso II da Lei n°8.666 de 21/06/1993 
e alterações posteriores. INFORMAÇÕES: A partir da data desta 
publicação, no endereço acima citado, pelo e-mail: comprassaae@
hotmail.com ou pelo telefone: (33) 3341-1545, nos dias úteis, 
no horário de 7h:00min  ás 11h:00min e 13h:00min. ás 17:00min. 
Loyanne Heringer Silva dos Passos Pregoeira Oficial. Manhumirim-
MG, 09 de dezembro de 2020.
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO COM  
PRAZO DE 15 DIAS

O HOSPITAL CÉSAR LEITE, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lu-
crativos, inscrito no CNPJ sob n° 22.263.081/0001-55, com sede na Praça 
Dr. César Leite, n° 383, Bairro Centro, em Manhuaçu/MG, CEP: 36.900-000, 
operador do Plano de Saúde PLANCEL, representado por seu Diretor, Dr. Le-
andro Satler Campos, na forma da lei, NOTIFICA os consumidores abaixo arro-
lados, os quais não foram localizados nos endereços conferidos à operadora, a 
comparecerem no escritório do PLANCEL, situado Rua Maestro Filomeno dos 
Santos, nº 05, Bairro Centro, em Manhuaçu, CEP: 36.900-022, entre 08h00m 
e 17h00m dos dias úteis de segunda a sexta-feira, e no prazo improrrogável 
de15 dias, a contar da publicação deste Edital, para PAGAMENTO do débito 
existente, sob pena de rescisão do Contrato de Plano de Saúde, caso não 
ocorra a regularização da situação do consumidor. Em caso de dúvidas o con-
sumidor poderá entrar em contato, durante o horário comercial, pelo telefone: 
(33) 3331-3470. 

Consumidor Plano Contrato Competência Dias de 
Atraso 

Valor Atual 

152.464.456-xx PRO 
FAMILIA II 

031100 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 87,98 
R$ 83,16 

974.386.266-xx PLANCEL A 012074 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 322,23 
R$ 304,55 

125.235.616-xx PRO 
FAMILIA II 

105389 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 98,49 
R$ 93,08 

165.376.076-xx PRO 
FAMILIA II 

031114 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 87,98 
R$ 83,16 

157.629.366-xx PRO 
FAMILIA II 

012023 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 87,97 
R$ 83,15 

095.574.377-xx PRO 
FAMILIA II 

030779 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 358,09 
R$ 338,44 

101.053.737-xx PRO 
FAMILIA II 

031734 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 129,55 
R$ 122,44 

076.010.086-xx PLANCEL 
PREMIUM 

101936 09/2020 
10/2020 
11/2020 

69 
55 
24 

R$ 117,55 
R$ 114,71 
R$ 108,41 

178.579.896-xx PRO 
FAMILIA II 

033136 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 93,07 
R$ 87,96 

142.005.406-xx PRO 
FAMILIA II 

009181 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 92,80 
R$ 87,71 

108.516.836-xx PRO 
FAMILIA II 

033404 10/2020 
 

55 
 

R$ 129,54 
 

637.806.236-xx PLB 004523 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 485,45 
R$ 458,81 

071.079.446-xx PRO 
FAMILIA II 

033652 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 159,59 
R$ 150,83 

065.808.176-xx PRO 
FAMILIA II 

008327 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 164,92 
R$ 155,88 

729.380.216-xx PRO 
FAMILIA II 

032949 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 371,23 
R$ 350,86 

158.560.816-xx PRO 
FAMILIA II 

011941 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 87,97 
R$ 83,15 

043.149.656-xx PRO 
FAMILIA II 

011359 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 439,54 
R$ 466,46 

159.263.806-xx PRO 
FAMILIA II 

034185 10/2020 
11/20203 

55 
24 

R$ 99,91 
R$ 94,42 

149.683.466-xx PRO 
FAMILIA II 

034203 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 99,91 
R$ 94,42 

041.565.206-xx PLANCEL A 001740 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 2 380,68 
R$ 2 250,06 

143.791.596-xx PRO 
FAMILIA II 

033497 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 93,07 
R$ 87,96 

073.067.476-xx PRO 
FAMILIA II 

033129 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 132,74 
R$ 125,46 

077.329.396-xx PRO 
FAMILIA II 

011213 10/2020 
11/2020 

55 
24 

R$ 159,64 
R$ 150,88 

 Manhuaçu - MG, 08 de Dezembro de 2020.
Hospital César Leite- Plancel – REG. ANS: 314706.
Dr. Leandro Satler Campos 
Diretor Plancel
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Hospital César Leite- Plancel – REG. ANS: 314706.
Dr. Leandro Satler Campos 
Diretor Plancel

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO COM  
PRAZO DE 15 DIAS

O HOSPITAL CÉSAR LEITE, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lu-
crativos, inscrito no CNPJ sob n° 22.263.081/0001-55, com sede na Praça 
Dr. César Leite, n° 383, Bairro Centro, em Manhuaçu/MG, CEP: 36.900-000, 
operador do Plano de Saúde PLANCEL, representado por seu Diretor, Dr. 
Leandro Satler Campos, na forma da lei, NOTIFICA os consumidores abaixo 
arrolados, os quais não foram localizados nos endereços conferidos à ope-
radora, a comparecerem no escritório do PLANCEL, situado Rua Maestro 
Filomeno dos Santos, nº 05, Bairro Centro, em Manhuaçu, CEP: 36.900-022, 
entre 08h00m e 17h00m dos dias úteis de segunda a sexta-feira, e no prazo 
improrrogável de15 dias, a contar da publicação deste Edital, para PAGA-
MENTO do débito existente, sob pena de rescisão do Contrato de Plano de 
Saúde, caso não ocorra a regularização da situação do consumidor. Em caso 
de dúvidas o consumidor poderá entrar em contato, durante o horário comer-
cial, pelo telefone: (33) 3331-3470. 

Consumidor Plano Contrato Competência Dias de 
Atraso 

Valor Atual 

15.691.585/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000822 11/2020 10 R$ 320,68 

10.225.117/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000686 11/2020 10 R$ 581,03 

32.090.600/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001013 11/2020 10 R$ 383,22 

32.029.588/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001076 11/2020 10 R$ 273,29 

15.813.960/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000605 11/2020 10 R$ 986,51 

18.385.138/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000073 11/2020 10 R$ 163,05 

10.803.087/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001073 11/2020 10 R$ 445,40 

12.467.365/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001032 11/2020 10 R$ 427,30 

08.076.833/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000717 11/2020 10 R$ 290,91 

35.036.555/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001094 11/2020 10 R$ 290,91 

35.036.555/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001094 11/2020 10 R$ 243,04 

17.385.738/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000529 11/2020 10 R$ 292,51 

27.149.889/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000366 11/2020 10 R$ 927,09 

13.831.988/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000783 11/2020 10 R$ 491,71 

21.710.194/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001034 11/2020 10 R$ 269,91 

02.553.333/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000823 11/2020 10 R$ 347,59 

07.488.991/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

001007 11/2020 10 R$ 598,73 

12.929.588/0001-41 PLANCEL 
PREMIUM 

000797 11/2020 10 R$ 468,556 

05.508.644/0001-xx PLANCEL 
GOLD 

000085 11/2020 10 R$ 426,44 

21.996.398/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000489 11/2020 10 R$ 991,60 

13.122.770/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000816 11/2020 10 R$ 279,63 

15.463.395/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

0010870 11/2020 10 R$ 246,38 

22.447.594/0001-xx PLANCEL 
PREMIUM 

000861 11/2020 10 R$ 433,26 

 

ABANDONO DE EMPREGO

A empresa LINGUIÇA BARBOSA E DERIVADOS LTDA, inscrita no 
CNPJ sob o nº 05.869.897/0001-08, com sede à Avenida Melo Viana 
101 loja 01 no Bairro Bom Pastor , solicita o comparecimento do(a) 
funcionário(a) EDILEU DA SILVA PIMENTA, CTPS nº 2856705, Série 
0040, para prestar esclarecimentos sobre sua ausência que ocorre 
desde 15/10/2020. Seu não comparecimento caracterizará abandono 
de emprego, conforme artigo 482, alínea “i” da CLT
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O anjo respondeu: "O Espírito Santo virá sobre você, e o poder do 
Altíssimo a cobrirá com a sua sombra. Assim, aquele que há de 

nascer será chamado Santo, Filho de Deus.”
Lucas 1:35

Feliz Natal!


